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《与神同行》 

灵魂的锚（2） 
 

 

人最坏的一个处境，就是感到绝望，或者说被绝望无助的感觉所威胁和笼罩。不论你遇到什

么，你觉得无力去改变，你不知道该作什么，你用尽了所有的方法，都于事无补，你感到自

己在走进一条又黑又没有尽头的隧道中，周围伸手不见五指，让你感到处身在危险和恐怖之

中。然而，弟兄姊妹，让我告诉你，只要有神在你的处境中，你就依然有希望。有神就有希

望，有神就不会绝望。 

 

对信耶稣的人来说，我们在人生的各种风暴中，确知有神作我们随时的帮助，这是神给我们

的恩典。神在祂丰满的恩典中把耶稣基督赐给我们，而耶稣基督就是我们人生的锚，有了祂，

人生就安全，满有保障绝对稳妥，不会再随风飘摇。我们的盼望就好像锚那样的安全，又坚

固，又牢靠，是通入幔内与主连结。一旦我们相信接受了耶稣做救主，和祂建立个人的关系

之后，我们就有这个人生的锚。 

 

到底怎样才可以得着这关系，又怎样可以得到这盼望呢？圣经其实有很清楚的指出，请我们

看彼前 1:3-5，经文说： 

“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，祂曾照自己的大怜悯，藉耶稣基督从死里复活，重生

了我们，叫我们有活泼的盼望，可以得着不能朽坏，不能玷污，不能衰残，为你们存留在天

上的基业。你们这因信蒙神能力保守的人，必能得着所预备，到末世要显现的救恩。” 

 

彼得在这里说到活泼的盼望，到底“活的盼望”和“死的盼望”有什么分别呢？什么是“活

泼的盼望”，什么又是“死的盼望”呢？比方说，有一个不知名的人，向大家提供了一个盼

望，然而谁都知道他这个应许和承诺是假的，是不能兑现的，因为他不过是信口开河，这假

的盼望根本就不存在任何基础，有谁会把希望寄在这承诺上呢？所以有也等于没有，大家都

只会嗤之以鼻。 

 

也许他在个人的演讲中说得口沫横飞，头头是道，说：“如果你们都依着我的哲学和理想去

行，情况就必会这样这样，我们就会富强起来，国家就不会再有穷人，我们都可以获得公平

的分配。”这些道理听起来好像让人充满着憧憬似的，但是到底跟从的人有多少呢？会不会

真的寄望呢？当然，这个人除了高谈阔论之外，他还可能有一些具体的方案，去鼓吹他的理

想，教导人民该怎样怎样做，以图达到他所讲的目的。 

 

也许其中会有一些人，真的追随着他的理论去行，可是获得怎样的后果呢？是真的致富了吗？

是真的改善了生活吗？明天真的会更好吗？其实不是。老实说，所有承诺说明天必然会更好

的人，都将会惨败，因为明天不见得会比今天好，这不是我说的论调，乃是圣经早就说了的，

是超越时间从起初看明末后的事情的神告诉我们的。世界不会越来越好，反而是相反的越来

越坏，到最后主耶稣基督要降临到世上，收拾残局，然后建立祂新的国度。地上的一切都将

化作乌有，都不会再存留，我们现今所存活的天与地，将来都会成为过去，不会永存。所以，

那些鼓吹依着他的方法去建设世界和社会，使明天会更好的人，终究不能如愿。结果到最后，

忠于这些希望的人，就发现原先的承诺和希望都是假的，是空的，是不能实现的希望。有些

人因为承受不住打击而变得愤怒，或者是忧郁，又或者是愤世嫉俗，又或者感到非常痛苦和

失意，因为他们所寄望的，全部落了空，所有的希望都不能实现。弟兄姊妹，你有盼望吗？

你的盼望是什么呢？不错，每一个人都有希望，但是我们的希望有基础吗？我们的希望是怎

样的希望呢？ 
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今天，很多人都因为理想不能实现而感到痛苦，因为他们所希望的，是空的希望，是死的希

望。其实，不论你所希望的是什么，人世间的希望，都不外乎是建立在别人的承诺上，又或

者自己的本领和才干上，自己以为自己能够做到什么，将来有怎样的成就，所以对自己满怀

希望。又或者建立在别人承诺可以为你作些什么的事情上，又或者是在环境上。但是让我告

诉你，这一切全都是不可靠的，不论是信自己，信别人，信环境，都是不可靠的。如果是把

所有希望建立在这些因素上，最终必然会失望而回。 

 

那么，我们的希望如果不是建基在这些上头，又可以建立在什么之上呢？还有什么是我们可

以寄望的呢？有时候，面对着一个我们认为可以信靠的，或者是可以付托终身的人，我们真

的希望对方的承诺是真的，所给我们的希望是可以实现的，我们一直坚持着这信念不放，因

为我们肯定对方所承诺的，他一定能办得到，但结果也难逃这结局，不是对方不想，而是对

方连自己也保不住，因为人的力量毕竟真是很有限的。把希望放在人的身上，和环境身上，

最后的结果必定是无限的失望，感到希望落空，无法实现。 

 

亲爱的弟兄姐妹，亲爱的的朋友，与其我们把希望放在一些会变质，会衰残，胜不过死亡的

事情上，为什么不将希望放在那位死亡和坟墓也不能将它拘禁的神身上呢？我所指的就是耶

稣基督。耶稣基督是人类唯一的希望，因为只有祂是胜过死亡，从死里复活，升天，到现在

依然活着，而且是活到永永远远的主。耶稣不但是历史上实实在在的一个人，祂更是活到现

在的主，现今祂是在天上父神宝座的右边，替每一个信祂的人代求。祂是依然活着的，而祂

所给人的盼望是实在的，不是骗人的，不是虚假的，也不是信口开河的，而是绝对可以实现，

可以成真的。我们要是把希望放错了，那就会后悔一生，而且感到自己很愚蠢。那么，与其

这样，为什么不把希望放在神身上，好让自己的希望可以成真呢？一切离开神的人和事物，

他们所能给人的，都是短暂，有限的，都没有永恒的保障。 

 

所以，问题不在于我们有什么希望，而是我们希望的根基是什么？我们凭什么坚守这希望，

我们凭什么把希望寄托在这上面，这是值得我们去思索的事。那些盲目跟从人，还弄不清楚

对方到底是谁，就把糊哩胡涂的希望寄托在他身上的人是最愚蠢不过的，因为到最后只会叹

息和悲愤。今天，许多人依然是活在这些空虚的希望之上，他一厢情愿的相信明天会更好，

相信只要依着某个方案去行，社会和经济就会有好转，他们相信这些人的承诺，那些人的承

诺。问题是，在这些希望和承诺的背后，是以什么做基础的呢？这个重要的思考反而被忽略

了。我再说，离开了耶稣基督，任何的希望都是虚假的，都是不能实现的，只有耶稣基督是

人类唯一的希望。 

 

圣经是这样提醒我们，而在此同时，圣经又给我们活泼的盼望，就是真实的，能够实现的盼

望，而这盼望是在耶稣基督里的。这位耶稣基督，就是我们所相信的救主，祂是胜过死亡而

永活的主，祂成为我们盼望的根源，所以祂所给人的盼望都是真实的，都是可以成真的。但

是不信耶稣基督的人，即使他有更好的理想，更好的期望，最终也不能成功，因为没有耶稣

基督。分别就是在这里，耶稣基督成为了我们盼望的保证，有耶稣作保障，希望就能实现；

没有耶稣，没有这保障，一切的希望都将幻灭。 

 

我再说，没有耶稣基督，我们就没有任何实质的盼望，我们所有的盼望都只是虚幻的，虚浮

的。人生有很多事情，是我们感到束手无策的，是我们感到无助的。比方说，你如果得了重

病，或者是绝症，你自己无能为力，不能医治自己，即使是医生也没有完全的把握。眼看花

尽一切的金钱，最后也无法医好，不但没有金钱，连健康也失去，你的亲朋好友都远离你，

你会怎样呢？很多人今天就是活在假的安全感，假的希望，假的人生观当中。因为他们以为

生命只是物质的，身体的，而不知道其实生命是属灵的，是以属灵为重的，以属灵为中心的。

那看不见的比看得见的还重要。 
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林后 4:18，保罗说：“原来我们不是顾念所见的，乃是顾念所不见的；因为所见的是暂时的，

所不见的是永远的。”罗 8:25，保罗又说：“但我们若盼望那所不见的，就必忍耐等候。” 

 

虽然我们活在肉身之中，但生命的本身是属灵的，一切事物都有其属灵的意义和价值，如果

我们不懂得从属灵的角度去看，就无从知道真实的情况，而那些只懂得追寻物质和肉身享受

的，只顾念看得见的事物的人，到头来将会一无所有。而离开了耶稣基督，人不能真正明白

属灵的事物，因为只有耶稣能给人属灵的生命，也只有祂能够赐人永生。保罗在弗 2:12 讲得

很清楚，他对以弗所的弟兄姐妹说：“那时，你们与基督无关，在以色列国民以外，在所应

许的诸约上是局外人；并且活在世上没有指望，没有神。”而我们因为信耶稣，我们胜过了

世界。我们因信耶稣基督，我们领受了活泼的盼望。 

 

希伯来书的作者提醒我们，告诉弟兄姐妹，我们是有活泼的盼望的，因为我们经历了重生，

是生在一个活泼的盼望之中，我们不会再失望，我们在基督里，一切都是有希望的，而且这

希望是活的，是真实的。我们带着自己的问题来到神面前，祈求祂的指引，和赐我们属灵的

智慧，即使我们还不能完全明白神的旨意是怎样，但只要我们肯信靠神，肯顺服神，神一定

不会让我们失望，神必定要引领我们走一条光明的路，神会回答我们的祈求。 

 

当然，基督徒有时候也会凭自己的意思去祈求，不一定符合神的心意，这个时候神会说

“不”。神不会应允不合祂心意的祈求，所以神不照我们所求的给我们。也许我们起初会不

高兴，会问神为什么，我们也可能会有短暂的失望，但是神会同时教导我们，让我们明白祂

之所以不按我们所求的应允，是因为祂有更好的旨意，而祂所赐的是更美好的，比我们所求

的更好；要是祂按我们所求的赐下，那对我们其实是不好的，这样我们就会顺服在神的旨意

之下，等候神把更好的赐给我们。神的心意是要把美好的人生赐给我们，而神所给的，必然

是最好的。我们为自己所求的，远远比不上从神手中所领受的。而当我们明白神所预备的是

多么好的时候，我们就重新衡量自己所求的一切，因为有盼望。就像保罗在林后 4:17 说的：

“我们这至暂至轻的苦楚，要为我们成就极重无比，永远的荣耀” 

 

相信我们活在今生，很少想到天堂，很少想到来世，但是我们要是想知道天家是怎样的，将

来我们要到的地方是怎样的，我们可以读启示录，里面有关于天上的描述。也许有人会说，

“天堂将来真的是这样吗？”或许我们不一定能完全明白启示录的描述，因为许多描述都是

用预表的方式来表达的，使徒约翰在异象中所看见的事，其实他自己也不见得了解，许多事

情他也不明白，他所记下来的，是一些他自己也不知道的事，所用的词和描写方式也很有限，

所以我们也无法完全明白。这只能说我们太有限了，我们的词汇，所能领受的都很有限。 

 

但是我们可以相信，将来的天地一定会比我们所想象的要好上千万倍，比启示录所描述的要

更完美，那是超乎我们所能想象的美好，那是我们盼望的所在。我们活在今生，能够盼望天

上永恒的家乡，一个更美的家乡，就是天堂，是我们将来要去的地方，是神为我们预备的。

我们今天得救的人，将来都要到天上去，我们都有这盼望，我们的心都有这样的羡慕。提前

4 和 6 章，都教导我们要把我们的希望放在神身上，保罗说：“敬虔加上知足的心便是大利

了；因为我们没有带什么到世界上来，也不能带什么去；只要有衣有食，就当知足。”保罗

勉励我们要行善，在好事上富足，为自己积成美好的根基，预备将来，要持定那真正的生命。 

 

我们当然还可能有不讨神喜悦的恶的希望，但是不要忘记，那是神不会参与的事，也不能得

到神的接纳。我们只要一天在肉身活着，撒旦就不会停止对我们的试探，叫我们的心偏于邪。

弟兄姊妹，我们要很小心，我们要是盼望得到一些会毁坏我们生命的东西，神往往在祂的恩

典中会拯救和保护我们，但要是我们一意孤行，神的管教必定来到。 
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提前 4:10 说：“我们劳苦努力，正是为此，因我们的指望在乎永生的神；祂是万人的救主，

更是信徒的救主。”我们要把希望放在神身上，我们真正的希望，是神自己，而不是神以外

的东西，只有神才是我们真正的盼望，那是建立在我们和祂的关系上的。任何符合神对我们

生命的旨意的事，都是我们的盼望，要是不符合神旨意的，我们根本不应该存有这样的盼望。

腓 4:8，保罗说：“弟兄们我还有未尽的话；凡是真实的、可敬的、公义的、清洁的、可爱

的、有美名的，若有什么德行，若有什么称赞，这些事你们都要思念。” 

 

其实，神是赐人希望的神，神乐意我们在生活中充满希望，因为这是正常的，健康的，让人

有动机和朝气的。比方说，我们希望孩子们活泼健康，早点认识神，得着救恩，这是好的盼

望；我们希望能够和神所预备的伴侣结婚，彼此扶持走这一生，这也是好的希望；我们有许

多美好的希望，都是在神旨意之中的，这些都是我们可以寄望的。但是在这一切之上，我们

希望的对象应该是神，没有神，即使有其他的东西都是虚假的；有了神，我们就会以神为首，

而不会在意别的事物过于神。 

 

提前 6:17 又说：“你要嘱咐那些今世富足的人，不要自高，也不要倚靠无定的钱财，只要倚

靠那厚赐百物给我们享受的神。”我们最大的财富就是神，祂是我们的财富。有了神，就什

么都有。神是万有之源，是万福之本，我们是祂的后嗣，是祂的儿女，我们和耶稣基督是一

同作神后嗣的，这是我们的财富。我们不是倚靠无定的钱财，我们乃是倚靠那万有之源的神。 

 

世上没有任何事物是具有永恒的保障的，只有神，弗 2 章，保罗提醒以弗所的弟兄姐妹他们

过去属灵的情况，弗 2:12，保罗说：“那时，你们与基督无关，在以色列国民以外，在所应

许的诸约上是局外人，并且活在世上没有指望，没有神。”请我们留意保罗在这里所描述的，

他们在世上没有指望，没有神。原来没有神的人，是没有希望的，不管我们在神以外拥有多

少财富，但其实是等于没有指望的人。 

 

帖前 4 章，保罗写信给帖撒罗尼迦的弟兄姐妹，他们关心那些离开了他们的至亲和他们最爱

的人，因为他们离开了世界，弟兄姐妹感到很忧伤，不知道主耶稣一旦回来，这些去世了的

信徒将会怎样。保罗在帖前 4:13 说：“论到睡了的人，我们不愿意弟兄们不知道，恐怕你们

忧伤，像那些没有指望的人一样。”谁是保罗所说“没有指望的人”呢？就是那些没有基督

而离开世界的人，或者说没有基督耶稣的人，他们是没有指望的。 

 

另外，我们看约 8:13，这里说：“凡忘记神的人，景况也是这样；不虔敬人的指望要灭没。”

这里说凡忘记神的人，都没有希望。谁是忘记神的人呢？那是包括一切对神冷漠，生活太忙，

而没有时间给神，又或者心中充满着苦毒和愤怒，对神充满怀疑的人，他们的人生没有希望，

这里说不虔敬人的指望要灭没。他们所以为的希望，终有一天会成为空虚，会变为无有。不

论我们活得多长久，身边有多少朋友，拥有多少财富和运气，都于事无补，因为真正的希望

是灭没的，这是神的话。 

 

有些人可能说：“我虽然没有到教会去，我没有任何宗教信仰，但是我一生行善积德，乐善

好施，相信神不会拒绝我进天堂吧。”这其实只是人一厢情愿的想法而已，毫无圣经根据，

而圣经真理也不是这样，得救只有透过信靠耶稣基督的拯救，这是唯一的方法和门路。撒但

要欺骗人，牠是说谎话的，牠要人拒绝人，给人空的希望，但其实最终是让人绝望的。不过，

只要我们意识到自己今天所走的不对，我们可以立刻回转，马上接受耶稣的拯救，让我们的

人生重新有真正的盼望，永恒的盼望，因为有神才有真正的盼望，这些盼望是神可以为我们

实现的。 

 


